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令和 2年度 第 8回 築高検定解答 

                                 教頭（旧築高第 38回生）作成 

《 現築館高校問題   第１問～第 15問 》 

第１問 築館高校の校訓は、「共助」・「研鑽」 あともう一つは何でしょうか。 

     ① 立志    ② 自律    ③ 進取 

【答え】  ③ 進取 

    教室前方に答えが！！！まあ，見なくても分かりますよね。 

 

第２問 令和２年度の築高祭のテーマは何でしたか。 

     ① クラスター  ② パンデミック  ③ ソーシャルディスタンス 

【答え】  ③ ソーシャルディスタンス 

～換気して，歓喜せよ～ 三密に気をつけて行いました。 

 

第３問 令和２年度 まぼろしの古高定期戦のテーマは何でしょうか。 

     ① 質実剛健   ② 驩臙爛紫   ③ 臥薪嘗胆 

【答え】  ② 驩臙爛紫 

ところで，読めますか？ 

 

第４問 西門のロータリー花壇に植えられていた花は何でしょう。 

     ① マリーゴールド  ② ヒマワリ  ③ ケイトウ 

【答え】  ① マリーゴールド 

    校長先生と事務室の庄司さんが植えてくださいました。感謝！ 

 

第５問 校庭の整備や校内の清掃、修理などで生徒の皆さんを応援してくれている庁務員のふたりの名前

の組み合わせとして正しいのはどれでしょうか。 

     ① 大内さんと髙橋さん 

  ② 大内さんと伊藤さん 

  ③ 髙橋さんと伊藤さん 

【答え】  ① 大内さんと髙橋さん 

築高を縁の下で支えているお二人です。ぜひ，感謝の挨拶を！！！ 

 

第６問 校章全体は何をイメージして表現されているでしょうか。 

     ① 栗駒山と種まき坊主になった残雪 

② 天に向かって駆け上がる天馬 

     ③ 伊豆沼から舞い上がる白鳥 

【答え】  ② 天に向かって駆け上がる天馬 

第１問同様，築高生の常識ですね。 

 

第７問 築館高校の校内弁論大会は何杯でしょうか。 

     ① 長谷川    ② 佐々木    ③ 安倍 

【答え】  ① 長谷川 

これもサービス問題。間違ったら築高生として，は・ず・か・し・い。 
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第８問 始業式で校長先生は、「しゃべれる築高生」と「先手の挨拶」を目標にしましょうと話しました。

「先手の挨拶」についてどのように説明したでしょうか。 

     ① 握手をする前に挨拶をする 

② 相手よりも先に挨拶をする 

     ③ マスクをはずす前に挨拶をする 

【答え】  ② 相手よりも先に挨拶をする 

相手が挨拶するのを待つ消極的な挨拶ではなく，自分から積極的な挨拶をしましょう！ 

 

第９問 ９月１５日に行われた秋の高校野球宮城県大会で、古川高校と対戦をした野球部はみごと勝利し

ました。そのスコアは９対何だったでしょうか。 

     ① ９対１    ② ９対３    ③ ９対５ 

【答え】  ③ ９対５  

５点リードしていましたが，８回に追いつかれ同点に。９回表に４得点で突き放しての勝利でし

た。来年度の定期戦も勝利を！！ 

 

第 10問 本年度の築館高校に在籍している生徒の出身中学校数はいくつでしょうか。 

     ① １０校    ② １３校    ③ １６校 

【答え】  ③ １６校 

瀬峰中と高清水中が合併して栗原南中となりました。今はこれら３校の出身者がいますが，２年

後は瀬峰中と高清水中の出身者はいなくなる，悲しいなー。（私は瀬峰中 OB） 

 

第 11 問 高校生地産地消お弁当コンテストで築館高校の２作品が最終審査に進出しました。その作品名

として適当でないものはどれですか。 

     ① うめぞ！栗原の食材 力弁当 

     ② 栗原発！宮城の陸と海の希望弁当 

     ③ 元気いっぱい！パプリカご飯バーガー弁当 

【答え】  ① うめぞ！栗原の食材 力弁当 

一斉メールで送信しましたが，投票してくれました？ 

投票していたら簡単な問題でした。今週２４日（土）が最終審査会です，がんばれ！！！！！ 

 

第 12問 校庭南側と西側の斜面に卒業生が植えた「芝桜」の別名は何でしょうか。 

     ① 小桜草    ② 花芝生    ③ 花詰草 

【答え】  ③ 花詰草 

校長先生が作成した引っかけ問題でした。なんと！芝も桜も入っていない選択肢が正解。 

 

第 13 問 ３年生は、現代文の授業で、以下のようなテーマについて、賛成、反対に分かれて討論会を行

いました。このような話し合いの形式を何と言うでしょうか。 

       テーマ１ 来年のオリンピックの開催について 

              テーマ２ 死刑制度の廃止について 

              テーマ３ 救急車の有料化について  

     ① デンジャラス   ② ディシプリン   ③ ディベート 
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【答え】  ③ ディベート 

①を選択していないですよね。そんな話し合いは・・・，キ・ケ・ン。 

 

第 14 問 職員室から放送室に行く手前の廊下に「明日の君へ」の墨書が飾ってあります。寄贈してくだ

さった築館高校ＯＢの書家の名前は何というでしょうか。 

     ① 鈴木善幸     ② 鈴木一敬     ③ 後藤法明 

  【答え】  ② 鈴木一敬 

昭和 37年 3月に卒業された先輩です。今度，気をつけて墨書の下を見てくださいね。 

   ちなみに，①は岩手県出身の総理大臣，③は昨年度まで書道の授業を担当された先生です。 

 

第 15 問 鵜澤飛羽君が、もしオリンピック選手に選ばれたとすると、築館高校の卒業生として何人目の

オリンピック選手になるでしょうか。 

     ① ４人目    ② ３人目    ③ ２人目 

【答え】  ① ４人目 

がんばれ！！！！！みんな応援しています。 

 

 

《 旧築館高校問題  第 16問～第 35問 》 

第 16問 旧宮城県築館高等学校は，1904年県立宮城県第五中学校として独立しました。第三中学校は古

川高校ですが，第四中学校はどの学校でしょうか。 

     ① 白石高校    ② 角田高校    ③ 石巻高校 

【答え】  ② 角田高校 

仙台一高・仙台二高・古川高・角田高・築館高・佐沼高が６番目まで。あとは分かりません。 

 

第 17問 旧築高の校風はバンカラでした。次の中からバンカラと最も対義にある言葉はどれでしょう

か。 

     ① トリカラ    ② ハイカラ    ③ マスカラ 

  【答え】  ② ハイカラ 

ハイカラは調べてみてください。食堂の鶏の唐揚げ（トリカラ），甘辛でおいしいですよね。 

 

第 18問 新入生最初の上級生とのイベント『対面式』そこで上級生から指導されることはどれでしょう

か。 

     ① 挨拶はいかなるとき（yesでも noでも）も『押忍』であること 

     ② 築女生への声の掛け方 

③ 自転車乗車時に上級生を追い越す作法 

  【答え】  ③ 自転車乗車時に上級生を追い越す作法 

    私の友人が，先輩に教えて頂いたとおりの作法を丁寧に行ったら，その方は本校の先輩ではな

く，「おら～，一迫商業だ～」と言われました。はずかしっ！ 

 

第 19問 水泳大会，体育大会，クラス旗，合唱，弁論大会の合計点が少ないクラスは○○クラスと言わ

れ，頑張りなさいよと全校生徒から叱咤激励されました。○○に入るのはどれでしょうか。 

      ① 勧告    ② 忠告    ③ 警告 
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【答え】  ① 勧告 

以前は大会ごとの勧告もあったようです。勧告クラスになることは，応援練習よりも嫌でし

た。歴代の生徒会誌には勧告クラスの生徒の○○イチの写真が・・・。 

 

第 20問 戦後の日本丸歴代船長の中で最長の 8年間務めた OBの千葉宗雄さんは，1960年には日米修好

100年記念の親善使節としてある都市まで航海しました。その都市はどこでしょうか。 

① New York    ② Los Angeles    ③ San Francisco 

  【答え】  ① New York 

令和 2年 9月 18日の河北新報に掲載されました。世界で活躍された先輩の一人です。 

 

第 21問 旧築館高校校歌の作曲者は朝ドラ『エール』のモデルの古関裕而さんですが，次の中で作曲し

ていないものはどれでしょうか。 

① 六甲おろし 

② 栄冠は君に輝く 

③ 羽ばたけ楽天イーグルス 

  【答え】  ③ 羽ばたけ楽天イーグルス 

①は阪神タイガースの応援歌，②は高校野球で有名ですね。それらを作曲した方に旧築高校歌

を作曲していただいたのです。 

 

第 22問 昭和 40年度全国高校総合体育大会において団体競技で 13位の成績を収めた部活動は何部でし

ょうか。 

      ① 体操部    ② 相撲部    ③ 剣道部 

  【答え】  ① 体操部 

団体競技で全国 13位は，見事ですね。 

②，③は普通トーナメントですから，団体 13位ときたら①は選択しやすかったかな。 

 

第 23問 昭和 41年度，東北地方で初となる電動式のあるものが本校に贈呈されました。さて，何が贈

呈されたのでしょうか。 

      ① ピッチングマシーン   ② 印刷機   ③ 洗濯機 

  【答え】 ① ピッチングマシーン 

資料によると部活動後援会と仙都国際観光からの贈呈でした。育英や東北よりも先にマシーン

が導入されたのです。すばらしい！ 

 

第 24問 旧築館高校校歌の作詞者であり第 2回卒業生の白鳥省吾さんが昭和 44年 10月学校にいらして

講演をしていただきました。さて，出身大学はどこでしょうか。 

      ① 早稲田大学    ② 慶応大学    ③ 明治大学 

  【答え】  ① 早稲田大学 

 

第 25問 昭和 44年度の県総体において，陸上競技部があるリレー種目で優勝しました。その種目はど

れでしょうか。 

     ① ４×１００ｍR   ② ４×２００ｍR    ③ ４×４００ｍR 
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  【答え】  ③ ４×４００ｍR 

マイルリレー，走る方も見ている方も，燃えますよね。４００ｍの個人種目では２，３位に入

賞したようです。 

 

第 26問 昭和 45年度，創立 70周年記念式典が行われました。同時に行われたのは何の落成式でしょう

か。 

     ① 野球部グランド   ② 新校舎   ③ 新体育館 

  【答え】  ② 新校舎 

「県北地区では最初の鉄筋コンクリートの建物だ」と聞いた記憶があるような，ないような。

県内とかもっと広い地域で初だったかな・・・。 

 

第 27問 昭和 49年 11月 2日，OBの長谷川峻さんに記念講演をしていただきました。さてその当時何大

臣だったでしょうか。 

     ① 法務大臣    ② 労働大臣    ③ 運輸大臣 

  【答え】  ② 労働大臣 

ちなみに３つの選択肢をすべて務めています。卒業式にも来賓の挨拶をしていただきました。 

 

第 28問 三浦孝洋校長先生が生徒として築高に在籍した３年間の対古高定期戦の成績はどれでしょう

か。 

     ① ３勝    ② ２勝１敗    ③ １勝２敗 

  【答え】  ② ２勝１敗 

三浦校長先生が出場した硬式テニスは２勝３敗でしたが，２勝をあげたのは三浦校長先生です。 

 

第 29問 以前体育祭には教員チームが全種目出場していました。昭和 53年度，2種目で教員チームが優

勝しました。柔道ともう一つの種目はどれでしょうか。 

     ① 卓球   ② バスケットボール   ③ ソフトテニス 

  【答え】  ③ ソフトテニス 

    教員チームも本気で勝ちにきました。柔道は圧倒的に強かったです。 

 

第 30問 生徒会誌「剛」は毎号特集を組んでいました。昭和 58年 3月に発行された剛の特集はどれで

しょうか。 

     ① 「築高祭文化祭」を考える 

② 「性」を考える  

③ 「男女共学」を考える 

  【答え】  ② 「性」を考える 

予備登校で配付されました。中学を卒業したばかりの我々にはかなり刺激的な内容でした。 

 

第 31問 高総体相撲個人種目で優勝するなど輝かしい成績を収めた OBの泉田純さんは，東関部屋に入

門し，その後プロレスラーとして活躍しました。デビュー戦のパートナーは誰だったでしょう

か。 
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     ① アントニオ猪木 

     ② ジャイアント馬場 

     ③ オカダカズチカ 

  【答え】  ② ジャイアント馬場 

全日本プロレスでデビュー。3人タッグマッチで残りのパートナーはラッシャー木村でした。 

 

第 32問 日体大卒，初任で旧築高に赴任し，築高祭後夜祭で見事な肉体美で「エッサッサ」を披露した

大内先生ですが，赴任早々生徒につけられたあだ名はどれでしょうか。 

     ① エッサ    ② ニッタイ    ③ ヤング 

  【答え】  ③ ヤング 

大内先生は野球部の顧問でした。在籍生徒の中に，父親が裸で一緒にエッサッサをした人がい

ると，最近大内先生に聞きました。（当時私は 2年生でした） 

 

第 33問 本校 OB初の Jリーグ選手千葉修さんは，あるテレビ番組でとんねるず木梨憲武と PK対決をし

ています。一緒に主演したのは誰でしょうか。 

     ① 三浦知良    ② ジーコ    ③ アルシンド 

  【答え】  ② ジーコ 

出演（問題文の主演はミス）したとき，千葉修さんは鹿島アントラーズのキーパーでした。ジ

ーコは後の日本代表監督ですね。私は一緒に教育実習をしました。 

 

第 34問 平成元年度体育祭で実施した競技はどれでしょうか。 

     ① アームレスリング   ② 腕立て伏せ   ③ 腹筋 

  【答え】  ① アームレスリング 

平成 2年度からは築高祭の後夜祭で行ったようです 

 

第 35問 平成２年度築高祭で３年６組が行ったクラス展示の内容はどれでしょうか。 

     ① 白鳥省吾展   ② 古関裕而展   ③ 宮藤官九郎展 

【答え】  ① 白鳥省吾展 

私が築高生のころ，築高 OBと言えば，白鳥省吾さんと長谷川峻さんかな。今は，宮藤官九郎と 

えーこーちゃん。 

 

《 旧築館女子高校問題  第 36問～第 50問 》 

第 36問 築館女子高開校当時，３年生の修学旅行先はどこだったでしょうか。 

         ① 仙台    ② 会津若松    ③ 日光・東京 

  【答え】  ③ 日光・東京 （①も正解にします） 

築館高等家政女学校の開校当時（昭和 12年）の修学旅行は③，築館女子高等学校の開校当時（昭

和 24年）の修学旅行は①。どちらも正解とします。 

 

第 37問 築館女子高開校当時の学校行事で実際に行われたものは何でしょうか。 

     ① 合唱    ② 弁論    ③ 田植・稲刈 

【答え】  ③ 田植・稲刈 
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学校の農地が１町２反歩（１．２ha）あったようです。ちなみに１ha＝10,000㎡（100m×100m）

なので，かなり広い田んぼです。 

 

第 38問 次のうち，正しいものはどれでしょうか。 

     ① 旧築館高の卒業生には，女子がいる 

     ② 築館女子高卒業生には，男子がいる 

     ③ 現築館高の卒業生には，１６歳で卒業した生徒がいる 

  【答え】  ② 築館女子高卒業生には，男子がいる 

定時制課程に男子が在籍しており，男子生徒が初めて卒業する時期に校名変更の問題が浮上し

ました。 

 

第 39問 現在職員室として使われている部屋は，築館女子高時代は何室だったでしょうか。 

     ① 会議室    ② 被服室    ③ 図書室 

【答え】  ① 会議室 

  奈桜子先生には，サービス問題でしたね。以前は，講義室が職員室でした。 

 

第 40問 昭和２９年度から「生徒会」と称することになりましたが，その前の名称は何でしょうか。 

     ① 学友会    ② 校友会    ③ 自治会 

  【答え】② 校友会 

校友会を発展解消し，自主的な生徒会として発足したようです。 

 

第 41問 築館女子高開校当時の一ヶ月の授業料はいくらだったでしょうか。 

 ① ２円    ② ２０円    ③ ２００円 

【答え】  ① ２円 

非常に安い金額ですが，現代だと１万円程度の金額になるようです。 

 

第 42問 昭和１３年９月に校歌が制定されました。作曲者は佐和輝喜氏ですが，作詞者は誰でしょうか。  

     ① 滝廉太郎    ② 北原白秋    ③ 白鳥省吾 

【答え】  ③ 白鳥省吾 

「しろとりせいご」は本名で、「しらとりしょうご」はペンネーム時の読み方だそうです。 

 

第 43 問 築館女子高の初代校長 松井清作先生の発案で様々な学校行事が行われましたが，次にあげる

行事であてはまらないものはどれでしょうか。 

     ① 雛祭り会    ② 伊豆沼遠足    ③ 栗駒登山 

【答え】  ② 伊豆沼遠足 

雛祭り会は，女学校らしくて良いですよね。ちなみにひな人形は「三越」で購入したようです。 

 

第 44 問 築館女子高では，昭和１７年に学校側の決定を不服とし，授業を放棄し薬師山にこもるという

ストライキ事件がありましたがその理由は何でしょうか。 

     ① 英語の授業の中止  ② 運動会の中止  ③ 修学旅行の中止 

【答え】  ③ 修学旅行の中止 

戦時体制強化の影響だったようです。平和が何よりです。 
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第 45 問 築館女子高開校当初，大会等で仙台遠征の際に宿泊予算がないときは，どこに宿泊したでしょ

うか。 

     ① お寺に宿泊   

② テントを張り宿泊 

   ③ 仙台市内の女子高の合宿所に宿泊 

【答え】  ① お寺に宿泊 

     時代を感じますが，試合前の精神を安定させるには絶好の場所ではないでしょうか。 

 

第 46 問 築館女子高では，昭和２６年に校名変更の問題が浮上し新校名を募集しました。次のうち，も

っとも応募が多かった校名は何でしょうか。 

     ① 宮城県築館薬師ヶ丘高等学校 

     ② 宮城県築館瑠璃高等学校 

③ 宮城県築館南高等学校 

  【答え】③ 宮城県築館南高等学校 

結局，築館女子高，そのままでした。 

 

第 47問 築館女子高では，昭和３８年度にＪ・Ｒ・Ｃ（日本青少年赤十字）が誕生し，友愛と奉仕の精神

に則った活動を展開しましたが，結成当時の団員数は何人でしょうか。 

① ４０余名   ② ８０余名   ③ １８０余名 

  【答え】  ③ １８０余名 

新入生の過半数，２年生が２０数名，３年生が５０名程だったようです。 

 

第 48問 昭和 41年度から図書館の読書指導の一貫として１，２年生の各ホームルームに学級文庫が新設

されました。一クラスあたりの年額の文庫費はいくらでしょうか。 

         ① ３，３００円  ② ５，３００円  ③ １１，３００円 

【答え】  ① ３，３００円 

学級文庫設置の目的に本に親しむことと，図書館に感じる威圧感を取り除くとありました。 

 

第 49問 築館女子高で統合の際に発行された女子校統合記念誌の題名は何でしょうか。 

① 統合への道   ② 女子の道   ③ 未来への道 

  【答え】  ② 女子の道 

「をみなのみち」と読みます。「をみな」は若い女性で，「おみな」は年配の女性のことをあらわ

すそうです。 

 

第 50問 宮城県築館女子高等学校時の校訓は「自立」「敬愛」とあと一つは何でしょうか。  

         ① 礼節    ② 勤勉    ③ 精励 

【答え】  ② 勤勉 

勤勉とは、仕事や勉強などに一生懸命に励むことやその様子を指します。 

 

おつかれさまでした。 

以上が第 8回築高検定の解答です。感想等は，教頭が受け付けます。 


